



## ACTA DE SESIÓN ORDINARIA DE LA JUNTA MUNICIPAL DE DISTRITO Nº 5 "SAN ANTÓN-TRAVALON"

En el Centro Social San Antón, sito en la calle Joan Fuster, 6 de Elche, a 26 de septiembre de 2024, siendo las 19:05 horas, se lleva a efecto en segunda convocatoria, la reunión en sesión ordinaria de la Junta Municipal del Distrito nº 5, de acuerdo con lo dispuesto en el artículo 13.1 del citado Reglamento.

Preside la reunión, la Presidenta del Distrito, Yasmina María Morales Burruezo, asistida por la funcionaria de la Concejalía de Participación y Distritos, Silvia Peral Gómez, actúa como Secretaria la funcionaria de dicha concejalía, María del Carmen Martínez López.

### Asisten:

**De los vocales propuestos por los grupos políticos, con representación municipal:**

**a) Por el Grupo Municipal Popular:**

- María Dolores Serna Serrano (Concejal-Presidente del Distrito)
- Yasmina María Morales Burruezo.
- Rafael Fernández García.
- Ramón López Pérez.
- Elena Ruiz Hernández.

**b) Por el Grupo Municipal Socialista:**

- M<sup>a</sup> José Martínez Gutiérrez.
- María Gracia Aguilera Rodríguez.
- María Isabel Conde Rosell.
- María Soledad López Samper.
- Teresa Sansano Muñoz.

**c) Por el Grupo Municipal Vox:**

- Diego Navarro Alonso.
- Iván Jiménez Jiménez.

**Vocal representante de las asociaciones del ámbito territorial del Distrito:**

- Carmelo Martínez Martínez.



Excelentísimo  
AYUNTAMIENTO  
— de ELCHE —



### **Del personal municipal:**

**Técnica de Participación y Distritos:** Silvia Peral Gómez.

**Secretaria:** María del Carmen Martínez López.

### **No asisten:**

**Vocal del Grupo Municipal Compromís:** Josep Martí Gómez Valls.

La Presidenta de Distrito, saluda a los asistentes, dándoles la bienvenida a esta sesión ordinaria de Distrito, y al nuevo vocal que se incorpora propuesto por el Grupo Municipal VOX, Iván Jiménez Jiménez, en sustitución del vocal que cesa, Adrián Velasco Avilés. Seguidamente, la Secretaria nombra a los vocales para verificar su asistencia, y comprobando que existe quorum suficiente para la válida constitución del Pleno, se procede a la celebración de sesión.

Antes de comenzar, la Presidenta, de conformidad con lo establecido en el artículo 14 del RODJM, pregunta al público asistente si ha traído alguna pregunta por escrito o desea realizar alguna pregunta en el turno de ruegos y preguntas que se abrirá al final de la sesión.

Solicitan participar en el turno de ruegos y preguntas:

- Vocal del Grupo Municipal Socialista: María Soledad López Samper (entrega una pregunta y pide que sea contestada por escrito).
- Vocal representante de las asociaciones: Carmelo Martínez Martínez
- María José Ortega Cobos, como representante de la AVV Barrio de San Antón.
- José Francisco García Pertusa, vecino del Distrito.
- Paloma Pérez, como representante de la asociación de Parkinson Elche.

Seguidamente, tal como se establece en la convocatoria, se pasa a tratar los distintos puntos establecidos en el Orden del día.

### **1.- APROBACIÓN DEL ACTA DE LA SESIÓN ANTERIOR.**

No existiendo observaciones al acta de la sesión ordinaria, de 13 de junio de 2024, remitida previamente junto con la convocatoria, la Presidenta del Distrito la somete a votación.

Se aprueba por unanimidad de los asistentes.

## **2.- INFORME DE LA PRESIDENTA**

La Presidenta, en primer lugar, quiere poner en valor algunas de las novedades que han llegado al Distrito, y que desde la Junta se habían demandado, como ha sido la colocación del contenedor marrón, que ha llegado a bastantes zonas en el Distrito. En segundo lugar, el bus nocturno, servicio que se ha prestado durante las fiestas de agosto, y aunque en la Junta se solicitó que se prestara todo el año, lo considera un buen comienzo. Así mismo, comunica que en breve la concejalía de medio ambiente nos indicará las fechas para celebrar el curso de iniciación a la agricultura ecológica, del que se hará cargo la concejalía.

Por otro lado, en relación a una propuesta que hizo la AVV de Ciudad Jardín, el establecimiento de algún tipo de medidas para reducir la velocidad de las calles de la zona de Ciudad Jardín, informa que está pendiente el informe de la Policía Local, que se trasladará más información cuando se disponga de ella.

Considera, como principal punto a destacar, la limpieza exhaustiva que se ha llevado a cabo del Barrio de Palmerales. Gracias a la labor y la iniciativa de todos pero, sobre todo, de la asociación de vecinos que lleva reivindicando esta acción durante mucho tiempo.

Así mismo, informa de las actividades cuya realización está prevista en las próximas semanas y meses, cuando finalicen las Juntas Municipales, se pondrán en marcha unas reuniones de trabajo donde los diferentes entes implicados del barrio, como: colegios, AMPAS, distintas confesiones religiosas, gente influyente, patriarcas, y cualquier persona que tenga influencia en el barrio. Dichas reuniones tienen como finalidad proponer las líneas de trabajo, para llevar a cabo una gran campaña de concienciación y sensibilización para conseguir, entre todos, un barrio limpio y saludable, como se había estado demandando desde la Junta, y que es una reivindicación de mucho tiempo de todos los vecinos.

Continúa la Presidenta del Distrito invitando a todos los vocales del Distrito y a los distintos agentes a participar en la preparación de las propuestas del próximo trimestre. Informa que el presupuesto con el que cuenta el Distrito posibilita la organización de distintos eventos sociales, culturales y deportivos en el Distrito, y está en mano de todos realizar propuestas. Así mismo, comunica que su disponibilidad en este mismo local, los miércoles de 18 a 20.30 aproximadamente, para atender y reunirse con los distintos miembros de la Junta que lo soliciten.

Respecto a los gastos realizados en el Distrito 5, pasa a dar cuenta de los mismos, gastos que han realizados a propuesta de la Presidenta, por petición de las distintas entidades del Distrito y que han sido aprobados por la Concejal de Distrito, que dispone de la competencia para ello. Añade que, de los gastos que ya se dio cuenta en la anterior Junta, faltó incorporar el certificado de baja tensión de la fiesta Primero de Mayo de Palmerales, por importe de 170 euros.



Excelentísimo  
AYUNTAMIENTO  
— de ELCHE —



Continúa la Presidenta detallando los gastos realizados desde la última Junta ordinaria hasta la fecha: En el Huerto Montenegro se colaboró con la asociación de Parkinson en una actividad de fin de curso, con unos granizados y con el sonido que hizo por un importe total de 970,20 €.

A primeros de mes de septiembre se colaboró con la parroquia de San Antón en la celebración de las fiestas de la Virgen de la Salud, con la pirotecnia por valor de 600 € y con la actuación de un ilusionista, tuvo lugar después del sopar de Cabaset, por importe de 385 €.

Con lo cual, el total de los gastos realizados en el Distrito hasta la fecha asciende a 4.780, 85 €, por lo del presupuesto inicial que tenía el Distrito que ascendía a 30.044, 42 €, queda un saldo a favor de 25.263, 57 €. Finaliza el informe solicitando la colaboración de todos para que proponer y realizar actividades en beneficio del Distrito.

La Secretaria, reparte entre los vocales asistentes una hoja detallada con información de los gastos realizados en el Distrito, de los que ha informado la Presidenta.

La Concejala Presidente, interviene y comunica a los asistentes, el acuerdo reciente aprobado por Junta de Gobierno Local, en relación con el Distrito, y es la adjudicación de las obras del Colegio "Els Arrels", a los que se irán los del Carlos III. Informa que está pendiente la firma del contrato de la empresa adjudicataria y el acta de replanteo, por lo que, de aquí a final de año empezarán las obras. El plazo de ejecución, si no hay incidencias, será de 14 meses.

### **3.- PROPUESTAS DE LA PRESIDENTA.**

#### **3.1 Calendarización de próxima sesión ordinaria del Pleno para el 20 de noviembre.**

La Presidenta del Distritos somete a votación la fecha propuesta para la siguiente sesión ordinaria, 20 de noviembre de 2024, miércoles, a las 19:15 horas en primera convocatoria y 19:30 horas en segunda convocatoria.

Se aprueba por unanimidad de los asistentes.

#### **3.2.- Debate y votación actividad de Marcha Nórdica.**

La Presidenta del Distrito explica que esta propuesta en un principio partió de la AVV de San Antón y se ha conseguido abaratar el coste inicial al que ascendía en un primer momento.

Explica que la actividad consiste en la realización de un taller de clases de perfeccionamiento e iniciación de marcha nórdica, estableciéndose en un circuito por el Distrito con una pequeña ruta. La idea es organizar cuatro grupos de 25 personas, con dos sesiones para cada uno de ellos, en

viernes, domingo y sábado por la mañana y tarde. El coste de la actividad asciende a 2.420 €, para 100 personas, durante 4 semanas. El circuito aún está por ver, pero será dentro del Distrito 5.

La Presidenta pregunta a los vocales si desean realizar alguna observación a la propuesta.

Teresa Sansano, vocal del Grupo Municipal Socialista, informa que hay un circuito solicitado en el Consejo de Mayores. La Concejala Presidente se interesa por la ruta de dichos paseos, si está prevista para todo Elche o para este Distrito sólo y, se aclara que es para el Distrito únicamente.

En cualquier caso, como informa la Presidenta de Distrito, la ruta de la macha nórdica aún no se ha concretado, está pendiente la reunión, pero primero tendría que aprobarse la propuesta en esta Junta.

En este momento, siendo las 19:57 horas, se incorpora a la sesión en vocal del Grupo Municipal VOX, Diego Navarro.

María José Martínez, vocal del Grupo Municipal Socialista propone que se aprovecha ese circuito, y se quede como algo permanente, es decir, que la señalización que se pueda poner para los paseos saludables, se quede para la marcha nórdica, y se mantenga para todo el año.

La Presidenta de Distrito aclara que el presupuesto únicamente incluye la actividad, no incluye la rotulación.

Teresa Sansano, propone que la marcha se haga en un circuito igual o parecido al presentado en mayores y quede fijado ese circuito, para la marcha nórdica y para todo.

La propuesta se somete a votación, con el compromiso de contactar con los técnicos de la concejalía de mayores y verificar que el proyecto que se hizo allí para los paseos saludables, en caso de que haya viabilidad, se pueda incorporar al de la marcha nórdica, se ponga esa señalización y se asuma por el Distrito.

Se somete a votación la propuesta, la cual es aprobada por unanimidad.

### **3.3. Debate y votación espectáculo narrativo familiar.**

La Presidenta explica la tercera propuesta, que consiste en crear un espectáculo narrativo familiar, el día 31 de octubre, en la Plaza de Pepe Belso, que se va a llamar: "una acampada de miedo", con motivo de la celebración de Halloween. Por medio de cuentos tradicionales, figuras de monstruos valencianos, y a través de canciones se va a escenificar como unas tiendas de campaña con fuego virtual, interactuando los niños en un entorno al aire libre. El importe del evento asciende a 440 €.

María José Martínez, vocal del Grupo Municipal Socialista, interviene y apunta la gran afluencia de niños en esa plaza, por lo que habría que intentar que la actividad se haga por edades, para que no se mezclen los niños más pequeños con los grandes.

La Concejala Presidente propone, al hacerse en una plaza grande, que se coja una parte para los pequeños y otra para los más grandes.

Se somete a votación la propuesta, que es aprobada por la unanimidad de los asistentes.

### **3.4. Debate y votación, celebración “Conmemoración de la Declaración Universal de los Derechos del Niño y de las Niñas de Naciones Unidas**

La cuarta propuesta de la Presidenta, tal como explica la misma, tiene como finalidad la conmemoración de la Declaración Universal de los derechos del niño y de la niña de Naciones Unidas, que se celebraría el domingo, 24 de noviembre, en la plaza 8 de marzo, ubicada en la parte trasera del Squash, que forma parte también del Distrito 5.

Explica la Presidenta que se volverá a celebrar una actividad familiar con jocs de fusta, que en la fiesta de Travalón fue un éxito.

La Concejala Presidente añade que se lo ha comentado a la Concejala de Infancia, Aurora Rodil, y nos ha dicho que, si desde Distritos hacemos esta actividad, la concejalía de infancia podría colaborar en la misma.

La Presidenta de Distrito continúa explicando la actividad, a la que se quiere dar un enfoque solidario, ya que se acercan las fechas navideñas, y propone que los asistentes lleven un juguete para entregar los niños que no tienen recursos (serían juguetes nuevos o algún libro).

El vocal representante de las asociaciones sugiere hablar con “Elche Acoge”, y la Concejala Presidente informa que ellos tienen una actividad propia que hacen en el Centro de Congresos, de reparto de juguetes a niños por Reyes.

María José Martínez, vocal en representación del grupo Municipal socialista, sugiere que se recurra a las trabajadoras sociales de Palmerales y San Antón que conocen a las familias de barrio, para detectar familias donde pueda haber menores y también los miembros del Distrito que sepan de algún caso, que lo pongan en conocimiento de la Presidenta del Distrito.

Se somete a votación esta propuesta, que es aprobada por la unanimidad de los asistentes.

### **3.5. Debate y votación apoyo ruta ciclista a la AVV Campo de Fútbol y Travalón.**

La Presidenta explica la propuesta de actividad que se hace a iniciativa de la asociación de vecinos del Campo de Fútbol de Travalón. Se trata de una ruta ciclista para el sábado 5 de octubre, seguidamente, cede la palabra al vocal representante de las asociaciones, Carmelo Martínez, que representa también a dicha asociación, para que explique la propuesta.

El vocal representante de las asociaciones explica, que es la primera vez que se hace una ruta ciclista en la zona del Campo de Fútbol y Travalón. La actividad es gratuita y está abierta a todo el mundo. El horario que se ha previsto para su realización es de 10 a 13 horas, la salida sería desde el parque de Alzabares, para coger la carretera que va por riegos de Levante y continuaría por vía parque y llegaría a la Universidad, se descansaría y se volvería al inicio.

Se propone al Distrito la asunción del gasto de la ambulancia, cuyo presupuesto asciende a 160 € y el avituallamiento, que se ha presupuestado en 662 €.

El vocal representante de las asociaciones aclara que es una planificación inicial que se ha hecho de modo estimativo, por ser el primer año que se hace, y por tanto se desconoce la afluencia que tendrá. Continúa explicando que se trata de una experiencia piloto y si tuviese más acogida, si se aprobara la actividad, se podría ampliar el presupuesto para adaptarlo al aforo. En principio se ha puesto un aforo tope de 100 personas, ya que no se sabe la afluencia que tendrá.

Se somete a votación la propuesta, que es aprobada por la unanimidad de los asistentes.

### **4.- PROPUESTAS DE LOS VOCALES.**

**4.1- Debate y votación de la propuesta del Grupo Municipal Compromís sobre la información detallada de los gastos.**

**4.2 – Debate y votación de la propuesta del Grupo Municipal Compromís sobre el presupuesto de 2025.**

La Presidenta cede la palabra a la Técnica de Participación y Distritos, quien explica los tipos de propuesta que se pueden realizar en las Juntas Municipales de Distrito.

En este caso, se trata de propuestas de solicitud de información, y por tanto, no se someten a debate. No obstante, lo anterior, y al no estar presente el vocal del Grupo Municipal de Compromís, que la ha realizado, no puede formularlas, motivo por el cual las propuestas decaen.



#### **4.3- Debate y votación de la propuesta del Grupo Municipal Socialista sobre ampliación del recorrido de la línea de autobuses nocturno.**

La Presidenta cede la palabra a Teresa Sansano, vocal en representación del Grupo Municipal Socialista, para que exponga la propuesta. Comienza agradeciendo el horario de autobuses que hubo en las fiestas y explica la propuesta, que consiste en ampliar el recorrido de la línea de autobús urbano para que llegue a los barrios de San Antón, Travalón y Campo de Fútbol, donde hace más falta y ampliar también el tiempo de este horario, es decir, que el recorrido que se ha realizado en fiestas, se traslade a la línea nocturna de la M3 durante todo el año.

La Presidenta pregunta si alguien quiere hacer alguna observación a la propuesta realizada.

La Concejala Presidente de Distrito, interviene y manifiesta que los vocales del grupo Popular van a apoyar la propuesta, pero aclara que, aunque se acuerde, no se puede garantizar que eso se pueda llevar a cabo. En caso de acordarse, se va a trasladar dicha propuesta para que la concejalía de movilidad y los técnicos que tenga que dar el visto bueno lo tengan en cuenta, con lo cual, se va a aprobar la propuesta bajo esa premisa, es decir, el compromiso de trasladarlo a la Concejalía correspondiente, ya que no depende únicamente del departamento de Distritos.

María José Martínez, vocal del grupo municipal Socialista, matiza que aprovechando que es algo que ya se ha hecho y ha resultado bien, sería mantenerlo para los fines de semana, de septiembre a junio, cambiando el recorrido.

La Presidenta del Distrito da paso a la votación de la propuesta, que es aprobada por unanimidad.

#### **4.4- Debate y votación propuesta del Grupo Municipal Socialista sobre el aumento de contenedores en el Barrio de San Antón y mejora de las labores de limpieza y baldeo en el Distrito.**

La Presidenta del Distrito cede la palabra María José Martínez, vocal del grupo municipal Socialista, para que exponga la propuesta, quien explica que están recibiendo por parte de muchos vecinos, sobre todo del Barrio de San Antón que, ante el aumento de población en este barrio, resulta necesario un aumento de servicios de limpieza, más papeleras y contenedores, ya que hay muchos en mal estado.

En el Distrito, y sobre todo en San Antón y Travalón, hay deficiencias de limpieza, y escasez de papeleras, pero el baldeo y la limpieza de contenedores es algo más generalizado en todo el Distrito.



Excelentísimo  
AYUNTAMIENTO  
— de ELCHE —



La Concejal Presidente de Distrito, interviene para proponer, que se especifiquen calles o zonas concretas y puntos específicos, donde se haya detectado esa necesidad de instalar contenedores nuevos.

Teresa Sansano, vocal en representación del Grupo Municipal Socialista, menciona un punto específico, como es delante de la OMAC de Altabix y María José Martínez, añade que tratará de detallar una relación de calles donde exista dicha necesidad.

El vocal representante de las asociaciones menciona la existencia de la aplicación de incidencias Elche, que funciona muy bien, y con el geolocalizador se puede marcar el punto.

La Presidenta somete a votación la propuesta, que es aprobada por unanimidad.

#### **5.- DACIÓN EN CUENTA POR LA PRESIDENTA DE LAS RESOLUCIONES DE ALCALDÍA.**

La Presidencia da cuenta de la resolución de Alcaldía número 2024011375 de 17 de septiembre de 2024, en la que se nombra, a propuesta del Grupo Municipal VOX, como vocal a Iván Jiménez Jiménez, en sustitución del vocal Adrián Velasco Avilés, el cual es cesado.

#### **6.- RUEGOS Y PREGUNTAS MIEMBROS DE LA JUNTA DE LOS MIEMBROS DE LA JUNTA.**

En primer lugar, interviene la vocal del Grupo Municipal Socialista, María Soledad López Samper, en relación a varios escritos que ha enviado al ayuntamiento sin respuesta, para que haya más vigilancia en el barrio y en relación a la limpieza del barrio y fiestas que se montan en los patios interiores. Su ruego es que se dé respuesta a dichos escritos que ha presentado por la Omac, dirigidos a la Policía.

La Concejal Presidente sugiere que se pase al departamento el registro del escrito presentado y la Técnica aclara que se dará respuesta desde el departamento si dicha solicitud tiene relación con el con el Distrito.

En segundo lugar, interviene el vocal representante de las asociaciones, para dar una información sobre el tema del huerto de Travalón, de lo que se está hablando en las comisiones informativas, concretamente sobre las parcelas que se han sorteado entre las personas que lo han solicitado, y el proceso por medio del cual se pueden inscribir.

La Concejal Presidente de Distrito, interviene para pedir una aclaración sobre cómo funciona la adjudicación de dichas parcelas, y ello con el fin de que el resto de vocales lo puedan trasladar a todo el mundo que esté interesado.

María José Martínez, vocal del Grupo Municipal Socialista, propone que la Presidenta de Distrito remita un correo a las asociaciones del Distrito para informarles de este tema que le parece muy interesante.

## 7.- RUEGOS Y PREGUNTAS PÚBLICO ASISTENTE.

Interviene en primer lugar María José Ortega Cobos, como representante de la asociación de vecinos del Barrio de San Antón para realizar los siguientes ruegos y preguntas:

- En relación a la propuesta de la marcha nórdica, sugiere que se indique que la iniciativa de ésta partió de la AV del Barrio de San Antón.

La Presidenta aclara que lo ha dicho al inicio de su exposición, y es lo que suele hacer cuando una propuesta viene de una entidad.

- En relación al colegio “Els Arrels”, pregunta a quién tiene que dirigirse para saber qué se va a hacer con el espacio del colegio. Solicita que como no tiene sede, se le autorice el uso de algún espacio vacío.

La Concejala Presidente responde que todavía no se puede saber hasta que no se desaloje, que el Distrito no va a decidir qué se hace con el Colegio ni con el Centro Social, que es una cuestión que no le compete.

- En relación a la limpieza del Barrio de San Antón pregunta por qué se han llevado contenedores en el Barrio de San Antón, y sugiere que se repongan los que se han llevado.

La Concejala Presidente contesta que debería de trasladar por escrito, dónde estaban esos contenedores que quiere que se repongan, para que la UTE conteste por qué los ha quitado y que se repongan, en su caso.

- En relación al tema de la propuesta de la marcha nórdica, cuya iniciativa partió de su asociación, sugiere que para señalizarla se pongan carteles o pancartas en las farolas.

La Concejala Presidente, responde que existe una Ordenanza municipal al respecto y no se puede poner lo que se quiera en una farola.

- En relación a la actividad propuesta para la conmemoración de la Declaración Universal de los Niños y Niñas de Naciones Unidas, respecto a los juguetes que se han comentado que se entregarán a los niños, solicita que no sean regalos sexistas, esto es muñecas o balones de fútbol.



- En relación al tema del autobús nocturno, ruega que se tenga en cuenta el horario de los espectáculos que organiza el propio ayuntamiento como teatro, que comienza a las 21 horas para que la gente de Palmerales pueda asistir y volverse a su casa. La Concejal Presidente le sugiera, que, tratándose de un ruego general, y no algo relacionado únicamente con el Distrito, lo pida por registro.
- Por último, solicita que la contribución del Distrito en la realización de actividades u organización de eventos sea proporcional a todas las asociaciones y participantes del Distrito, ya que la AV del Barrio de San Antón no ha recibido nada.

En este momento intervienen diversos vocales de la Junta Municipal y se genera un diálogo, produciéndose discrepancias con lo manifestado por la representante de la AV del Barrio de San Antón. Tras dicha intervención, y debido al elevado tono de la conversación que impedía la continuación de la sesión, se suspende durante unos minutos la misma.

Reanudada la sesión, y habiendo abandonado la sala, José Francisco García Pertusa, quien había solicitado su turno para intervenir, se cede la palabra a la última persona que había solicitado su intervención: Paloma Pérez, como representante de la asociación de Parkinson Elche.

Su ruego es en relación a la necesidad de mantenimiento y conservación del huerto de Montenegro, donde se encuentra ubicada la asociación, informa del mal estado del mismo, la fuente está rota e incluso hay una palmera en mal estado. Finalizada su intervención, no habiendo más ruegos y preguntas, siendo las 21.20, se levanta la sesión.

Y para que conste, extendiendo la presente acta, conforme establece el artículo 16 del RODJM, con el visto bueno de la Presidenta de Distrito.

Yasmina María Morales Burruezo  
VºBº Presidenta

María del Carmen Martínez López  
Secretaria del Distrito